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■ В УСЛОВИЯХ САМ ОФИНАНСИРОВАНИЯ И ПОЛНОГО ХОЗРАСЧЕТА

ГРУППАМ КАЧЕСТВА — ПОДДЕРЖКУ
Н едавно в «Правде» был 

опубликован материал, рас
сказы ваю щ ий о японских  
группах качества. И нтерес
ный, во м ногом  поучитель
ный опыт. О сновная цель 
работы таких групп  —  пла
ном ерное снижение брака  
за счет технических нови
нок. Эта задаче особенно  
актуальна в условиях наше
го производства, уровень  
ко то р о го  пока далек до со
вершенства. Сош лю сь на 
прим ер  цеха №  4 Н ово
трубного  завода, где рабо
таю. Сейчас в отделении  
насосно .  ком прессорны х  
труб развернулась реконст
рукция, однако  она прак
тически не затронет тр уб о 
прокатную  установку «140» 
NS 3. А  вот какие  дела с ка
чеством продукции . Нынче 
с первого  предъявления со
бираемся сдать 87,5 про 
цент» всех труб, ’ что вы
ше, чем когда-либо  прежде. 
Но разве эта циф ра по-на
стоящ ем у соответствует 
требованиям  сегодняш него  
дня? А  тут ещ е уж есточи
лись требования в связи с 
появлением  госприем ки. 
Так что улучш ения качест
ва от нас требует сама 
ж изнь. Вот и обратились к 
японском у опыту.

Сейчас в каж дой  бригаде

организована группа каче
ства. Возглавляют их мас
тер», которы м  помогаю т  
опытные вальцовщ ики. С 
момента создания групп  
прош ло меньш е двух м еся
цев, однако  кое -какие  вы
воды уж е  сделать м ож но. 
М ы стали оперативнее  
устранять и даж е преду
преждать м елкие сбои в 
работе. О собенно хорош о  
это видно на прим ере  см е
ны «А»: там мастеру С. А. 
Бойко всегда пом огут валь
цовщ ики  Б. И, Кулемин,
В. Н. Седов, нагревальщ ик 
металла Е. Ф . Подшивалов. 
О ттого  и качество труб  
здесь в целом выше, чем в 
других сменах.

Вместе с тем сказать, что 
группы  качества проводят  
целенаправленную  творче
скую  работу, пока нельзя. 
Правда, для уменьш ения  
разностена трубной заго
товки, которы й для нас по- 
пр еж н ем у является кам 
нем преткновения, мы со
бираемся установить на
прош ивном  стане новый за- 
центровщ ик. Но больш е по
ка от лю дей предлож ений  
не поступило. В чем при
чина? Недостаточно треб о 
вательны я как старший  
мастер, сменные мастера? 
В озм ож но . О днако  мне ка

жется, что сегодня в цехе, 
да и в целом  на заводе 
обязательно надо проду
мать систему материального  
поощ рения таких гругіп, В 
ближайш ее время собира
емся представить свои
предлож ения, думаю , что в 
б ю р о  организации труда  
нас поддержат.

Творчество вообщ е дол
ж но  больш е стимулировать
ся, В течение довольно дли
тельного времени совмест
но с ЦЗЛ ведем исследова
тельскую  работу относи
тельно уменьш ения внут
ренних порезов труб. Есть 
ряд положительны х резуль
татов. На мой взгляд, эф
ф ект м ож н о  было бы до
стичь быстрее, если бы оп
лата труда инженеров, ра
бочих ставилась в больш ую  
зависимость от конечного  
итога.

В улучш ении качества м о 
гут сыграть роль не толь
ко технические м ероприя- 
тйя, но и повыш ение квали
ф икации людей. П роводим  
курсы  проф ессионального  
мастерства. На них наряду  
со специалистами цеха вы
ступают опытные вальцов
щ ики М. Н. Поваляев, В. Н. 
Седов, П. И, Кумов. Такие 
занятия очень необходим ы  
м олодеж и , которой  в по

■  НА Ф ИНИШ Е 
КВА РТА Л А

В долгу 
не будем
Коллектив опытно-экс- 

перимеиталыюго завода 
радиотелевизионного обо
рудования в ближайшее 
воскресенье отметит про
фессиональный праздник. 
Мы полностью справля
емся , с планом поставок. 
Но какой ценой? К  со
жалению, себестоимость 
продукции превысила 
плановую иа 26 тысяч 
рублей. Конечно, про
анализировали причины. 
Есть среди них и объек
тивная: вышестоящая
организация самые жест
кие затраты спланирова
ла нам на первый квар
тал. Но уповать на этот 
факт нельзя, ведь из-за 
перерасхода по себесто
имости недосчитываем
ся и прибыли. Поэтому в 
марте делаем все воз
можное, чтобы покрыть 
долг. В бригадах режим 
строжайшей экономии. 
Люди особенно берегут 
оборудование, чтобы 
меньше средств тратить 
на ремонты. , Надеемся 
первый квартал завер
шить без долгов.

В. М ИШ ИН,
главный экономист

ПОЭЗРТО.

* П яти л етк а, го^ тр ети й

У нес очень распространенная на Новотрубном заводе профессия _  резчик труб. 
Что же выделяет Таисью Афанасьевну Шевелеву? Верность делу, которое она выбра
ла свыше двадцати лет назад, аккуратность в работе. Т. А. Шевелева трудится на 
участке отделки и сдачи труб цеха № 8 Новотрубного завода. Есть в бригаде мас
тера А. И. Вшивкова и те, кого обучила Таисья Афанасьевна своей профессии. К  X IX  
партийной конференции коллектив решил обработать дополнительно 400 тонн труб.

Ф ото А, Кедомигова,

Темп диктуют обязательства
В счет встречного плана откры тию  XIX партийной «30-102» идут смены масте-

прокатчики цеха №  8 Ново- конф еренции — 1600 тонн, ров Ю . Н. Коныш ева и
трубного  завода обязую тся За январь-ф евраль уж е  В. Г. Целовальникова. 
в этом году прокатать к 29 сдано потребителю  сверх- А. ПОПОВ,
декабря 5000 тонн труб плановой продукции  547 председа іель проф ком а
сверх плана. В гом числе к  тонн, Лучш ими на стане цеха №  8 ,

следнее время приш ло к 
нам немало. На ко го  мне  
опираться в их организации, 
как не на сменных масте
ров? О днако  инициативы у 
них зачастую маловато.

На активизацию  челове
ческо го  ф актора долж ны  
быть направленьі и усилия  
госприем ки . Ведь она вво
дится ие только  с целью  
ф иксирования брака, но и 
для того, чтобы лучше  
разобраться в причинах его  
появления. Пока ж е  этого- 
то как раз недостает. Мы  
ж е  хотим видеть от госпри . 
емки действенную  помощ ь  
в работе. Выше говорил, 
насколько  актуальна для 
нас проблема разностена  
трубной заготовки. М еж д у  
тем госприем ка  лишь ф ик
сирует подобны е наруш е
ния, не пытаясь провести  
мало-мальский анализ при
чин этого брака.

В условиях самоф инанси
рования особенно важно  
улучш ение качества п р о д ук
ции. Это зависит не только  
от усилий производственны х  
бригад, но и от хорош о  
поставленной проф илактики  
брака.

В. РУДЕНКО, 
старший мастер - 
ТПУ «140» №  3 

Н овотрубного  завода.

-------------------------■  в  ИСПОЛКОМЕ
ГОРОДСКОГО СОВЕТА

ВЫРАСТИТЬ И СОХРАНИТЬ

в ы с о ки й  УРОЖАЙ
Н есмотря на сложны е погодны е условия, ко л л е к

тивы совхозов с п ом ощ ью  ш еф ствую щ их пром ы ш 
ленных предприятий и организаций города в прош 
лом году выполнили, а по ряду показателей пере 
выполнили задание по производству сельскохозяй
ственной продукции . Но, разумеется, это ни в коей  
м ере  не повод для сам оуспокоения: м инувш ий год  
ещ е  раз вскры л м ногие  огрехи  в организации как  
уборочных, так и д ругих работ. Не повторить их 
нынче —  вот задача, определенная и спо л ко м ом  го 
р о д ско го  Совета на заседании, состоявш емся не 
прош лой неделе.

Вот прим еры . Летом был длительны й засуш ливый  
период, а системы орош ения к  нем у оказались не 
подготовленны ми. У борка  картоф еля началась 
поздно. О ж идания хорош ей погоды  руководителям и  
совхозов не оправдались, медлительность проявляли  
руководители и ш еф ствую щ их предприятий. О тсю да  
потери продукции , ухудш ение ее качества, усугуб 
ленные нехваткой и слабой п о дготовкой  зерносуш и
л ьного  и склад ско го  хозяйства. Имелись м ногочис
ленные факты, ко гда  труд  лю дей на полях был 
м алопроизводителен из-за плохой е го  организации, 
^О тметив в этой связи о р га ни заторскую  роль ди

ректоров совхозов Л, П, Ч уркино, И. В. Новоселова  
и Г, И, Наседкина как недостаточную , исполком  
обязал их осущ ествить конкретн ы е  м ероприятия, 
направленные на м аксим альное снижение потерь  
сельхозпродукции , безусловное вы полнение планов  
продаж и ее государству при минимальны х тр уд о 
затратах в ны неш нем  году,

В совхозах для этого  необходим о  обеспечить вы
со кую  эксплуатационную  готовность всех м елиора
тивных систем, не только  своеврем енно  подготовить  
уборочн ую  и д р у гую  технику, но и складские  пом е
щения, обеспечив их системами активного  вентили
рования. В этой работе д олж ны  участвовать и го 
родские  предприятия.

П еревод звеньев и бригад  на коллективны й под
ряд и хозяйственный расчет, организационно-техни
ческие меры  долж ны  обеспечить более четкую , 
производительную  работу на всех этапах сельско
хозяйственного  производства. Так, наприм ер, ср о к  
уб о р ки  зерновы х культур  определен в 12— 14 дней.

Все вы ращ енное —  сберечь. П оэтом у р уковод ите , 
ли торгую щ их организаций, предприятий общ ест
венного  питания самое серьезное внимание долж ны  
уделить дальнейш ему улучш ению  материального  
состояния и оборудования хранилищ , пл одоовощ 
ных баз.

Как и ранее, без участия горож ан  совхозам  не 
обойтись. И сполком  в этой связи утвердил ко н кр е т 
ную  п р о гр а м м у  пом ощ и ка к лю дьм и, так и техникой  
на все время сельскохозяйственны х работ. В реш е
нии подчеркнуто : в ближайш ие ср оки  в этой связи  
руководителям  совхозов и гор о д ски х  предприятий, 
организаций необходим о заклю чить д оговоры  на 
вы полнение установленных заданий.

Исполнение принятого  реш ения будет контроли
ровать заместитель председателя горисполком а
А. В. Киселев.

Д ля оперативного  руководства  и координации  
всех сельскохозяйственны х работ создан штаб, в со
ставе ко то р о го  руковод ящ ие  работники гор ко м а  пар . 
тим и горисполком а , его  возглавляет член исполко 
ма, первый секретарь горком а  КПСС В. М . Васильцов.

Ва хта п ро до л жается
В производственном объ

единении «Хромпик» про
должается вахта «XIX  парт
конференции — 19 ударных 
недель».

Победителями очеред
ного этапа стали цехи 
№ 7, № 3 и ремонтно-меха

нический. Лучшей сменой 
предприятия признан кол
лектив печного отделения, 
возглавляемый опытным ма
стером коммунистом С  Л. 
Новоселовым.

Л. Ш АТРОВА, 
рабкор .

С трудом верится, что де
ти и подростки способны на 
варварство. Иным словом не 
назовешь то, что мы увиде
ли в понедельник утром, 
вернувшись после выходных 
на строительную площадку 
в восьмой микрорайон. 
Здесь сосредоточено много 
техники управления механи
зации. У  четырех гусенич
ных тракторов были выбиты 
стекла, разбиты прожекто
ры, испорчены приборы без
опасности, изуродован ба
шенный кран, на две смены 
выведен из строя гусенич
ный кран. Не раз обраща
лись к  генподрядчику — 
руководителям четвертого 
управления треста Уралтяж
трубстрой с требованием 
наладить охрану техники. 
Но, видимо, там считают, 
что это накладно. Ну, а

= ■  ТРЕВОЖНЫЙ СИГНАЛ

ВАНДАЛЫ 
НА 

СТРОЙКЕ
разве теперь убытки малы? 
Несет их весь трест.

Обращаемся к  родителям, 
учителям школ, располо
женных поблизости: воздей
ствуйте на подростков, убе
дите, наконец, научите ува
жать чужой труд. Нельзя 
мириться с подобными чрез
вычайными происшествия
ми.

Н. ГРИШИН, П. БЕКЕ
ТОВ, Н. КРИКОВЦОВ,
П. Л УКО Ш Е Ч КИ Н  —  м а
ш инисты кранов.

К СВЕДЕНИЮ ДЕПУТАТОВ 
ГОРОДСКОГО СОВЕТА)

22 марта а зале заседаний горисполкома про
водится занятие школы молодого депутата. Нача
ло а 9 час. 30 мин. и в 17 часов.

Кабинет советской работы.



К пленуму горкома ВЛКСМ - - - - - - -

ПОЧЕМУ 
НЕ ХВАТАЕТ 
БУРИЛЬЩИКОВ

На информационном стен
де бюро по трудоустройству 
прочитали: «На постоянную 
работу требуются буриль
щики скважин». Как-то на 
первый взгляд непривычно 
видеть такое. Ежемесячная 
зарплата этих рабочих в 
среднем — 270 рублей, что 
еще надо? Но это одна сто
рона медали. Работа на 
открытом воздухе, зимой и 
летом —  в условиях запы
ленности. Прибавим к  этому 
изношенное, как правило, 
оборудование (в нашем ру
доуправлении большинству 
станков БМ П-115 двадцать 
и более лет), постоянное 
физическое напряжение. И 
уж е не особенно привлекает 
заработок. Условия труда, 
далеко не лучшее состояние 
техники безопасности стано
вятся причиной увольнений: 
за минувший год наше 
предприятие по этой причи
не лишилось семи буриль
щиков. Да разве только их 
одних... За то же самое 
время уволилось около 30 
слесарей по ремонту обору
дования, подвижного со
става.

Если бы подобные беды 
были характерны только 
для рудного карьера... Что 
скрывать, в последние лет 
10— 15 мы больше думали 
о том, или нарастить объе
мы производства, чем о со
здании благоприятных усло
вий для работы. И  даже 
видя, что год от года рас
тет текучесть кадров, как-то  
не придавали этому серь
езного значения. И вот се
годняшний результат: в
1987 году текучесть кадров 
составила в рудоуправлении 
8,9 процента. А  если по
смотреть по различным под
разделениям? В железнодо
рожном цехе она оказалась 
выше 13 процентов. Печаль
но прежде всего то, что вза
мен опытных рабочих не
редко приходят слабо под
готовленные, а то и уво

ленные с других предприя
тий за нарушение дисцип
лины. Выход один: совер
шенствовать материальную 
базу. В условиях самофи
нансирования и полного 
хозрасчета больше внима
ния уделять решению про
изводственно - социальных 
вопросов.

Недавно один из нас в 
составе делегации обкома 
В Л К С М  побывал в Запад
ной Чехии на одной из уго 
льных шахт города Тлучна. 
Там работает бригада 
Франтишека Бейвла, Героя 
Социалистического Труда 
Чехословакии. Бригадир су
мел наладить работу кол
лектива так, что вот уже 
многие годы здесь нет нару
шений. «Вначале, — расска
зывал Ф. Бейвл, — было не
легко. Мне, другим опыт
ным рабочим приходилось 
бывать в семьях, чтобы луч
ше узнать людей. Все это 
помогло укрепить дисцип
лину». Вот что значит, ко г
да коллектив берет ответст
венность за каждого рабо
тающего в нем.

А  насколько характерна 
подобная ситуация для нас? 
Будем откровенными: не
всегда еще мы несем ответ
ственность друг за друга. 
Об этом говорят цифры 
распространения у нас почи
на «Трудовой и обществен
ной дисциплине —  гарантию 
коллектива». В прошлом го 
ду им было охвачено лишь 
22 бригады из 84 —  25,6 
процента рабочих, занятых 
в основной технологической 
цепочке. М еж ду тем поте
ри рабочего времени в кол
лективах, где внедрен по
чин* составили 36 человеко
дней, п остальных же — 
706. Почему же медлят с 
расширением инициативы в 
подразделениях предприя
тия? Ведь в 1988 году чис
ленность работающих по 
почину северцев возросла 
лишь на 25 человек.

Н а м  к а ж е т с я ,  н е  с т о и т
взваливать вину только на 
б р и г а д ы .  Конечно, не мень
ш е  в н и м а н и я  этому должны 
у д е л я т ь  инженерно-техниче
ские работники, последова
тельно изменять отношение 
людей к  почину, показывать 
его преимущество на кон 
кретных фактах, примерах.

Вопросы создания стаби
льного коллектива, укрепле
ния дисциплины не могут 
не беспокоить и нас, комсо
мольцев. Мы считаем, что 
в советы трудовых коллек
тивов всех подразделений 
должны входить члены 
В Л КС М . Пельные предло
жения молодежи всегда на
ходили поддержку у руко
водства, партийной органи
зации предприятия, думаем, 
что И в этот раз они пой
дут нам навстречу. Ведь 
нашла же возможным ад
министрация выделить нам 
средства на оформление мо
лодежной литературно-му
зыкальной гостиной при 
Дворце культуры горняков, 
которая должна принять 
первых посетителей уже в 
этом году. Заинтересованно 
отнеслась она к  предложе
нию комсомольцев рудного 
карьера построить первый 
дом на базе отдыха. Нам 
выделили материалы и 
транспорт. Благодаря этому 
молодежь во главе с Алек
сандром Севостьяновым в 
прошлом году почти закон
чила строительные работы. 
По инициативе того же А. 
Севостьяиова уже начались 
занятия в клубе атлетиче
ской гимнастики, открытом 
в помещении бывшего скла
да школы № 20. Сейчас 
приобретаем для клуба ин
вентарь. Здесь же найдется 
место для комнаты отдыха, 
можно будет посидеть за 
самоваром, послушать музы
ку.

Обращаем внимание на 
вопросы организации досу
га, потому что мы, комсо
мольцы, видим в этом тоже 
возможность укрепления 
дисциплины, создания хоро
шего настроя для ра
боты. Ведь проблемы соци
альные и экономические 
тесно взаимосвязаны. Иначе 
вряд ли бы появилось на 
информационном стенде то 
приглашение на работу...

Н. РЯБУХИН, слесарь по  
рем онту оборудования;
А. РЫБАК, маш инист  
экскаватора; А. Ж ЕЛУ- 
ДЕВ, секретарь ко м и те 
та ком сом ола  р уд о уп 
равления.

■  ДАЛЕКО Е — БЛ И ЗКО Е

Л ю бите  театр
Четверть века я играла на 

сцене сам одеятельного  те
атра клуба С таротрубного  
завода. Р уководил им  С ер
гей А нектович  Старцев, 
один из старейш их культ
работников наш его города. 
Ставили мы  р усскую  и за
р уб е ж н ую  классику, пьесы  
соврем енны х драм атургов . 
Выбирая репертуар, С ергей  
А нектович  советовался с 
нами, актерами.

С больш им  успехом  шли 
спектакли «Без вины вино
ватые» А . Н. О стровско го , 
«Глубокие корни»  К о рн е й 
чука. Каждая постановка  
давалась при аншлаге. В 
цехах были общ ественны е  
распространители билетов, 
они следили за репертуа 
ром , знали, ко гда  мы  даем  
прем ьеру.

В 40-е годы  клуб  С таро
тр уб но го  завода был един
ственным культучреж д ени-  
ем в городе . П оэтом у на 
наши спектакли приходили  
рабочие с д ругих  предпри 
ятий. Не раз выступали в 
Билимбае, на М агнитке , Го
ло горке .

Вот ещ е о чем хотелось  
бы сказать. На ка ж д о м  
представлении присутство
вали руководители завода.
  2 стр. .............. —

Их интерес к  театру подни
мал наш престиж . П опуляр
ность актеров на заводе  
была о гр о м н о й . На сцене  
играли лю ди разны х воз
растов, проф ессий: библио
текарь ш колы  №  11 М ати
льда Еф имовна Исакова, 
начальник сбыта С ергей  
Григорьевич С околов, пр о 
раб строительного  цеха Ва
лентин Степанович Токарев, 
пенсионер  Константин М и 
хайлович С околкин . Д о  сих 
пор трудится в трубосва
р о чн ом  цехе Владимир Ни
колаевич Стахов.

Я была влюблена в свой  
театр. После работы, на
с ко р о  переделав дом аш ние  
дела, спешила на репети
цию . Часто брала с собой  
дочерей. О ни знали на
изусть все м ои  роли. Ни 
реквизитом , ни костю м ам и  
никто  нас не обеспечивал—  
врем я-то  было тяжелое, 
первы е послевоенны е годы. 
П оэтом у стол в гостиной  
актрисы  Кручининой у кр а 
шала связанная м ной  а ж у р 
ная скатерть, а на ней —  
принесенны й из дом а чай
ный сервиз. Костю м ы  тож е  
шили сами в ко р о тки х  пе
реры вах м е ж д у  репетиция
ми.

Д о  сих пор  пом ню  свои  
роли, тексты  которы х бе
р е ж н о  храню  ка к самые д о . 
роги е  сердцу воспоминания.

А  с ролям и м не везло: 
Кручинина, Лида в «Глубо
ких корнях»  Корнейчука , 
сваха в «Поздней любви», 
ком ендантш а в «Ж енатом  
женихе».

Через театр приш ла лю 
бовь к литературе, искусст
ву, м узы ке . М ы  запоем  чи
тали классику, старались 
внимательно следить за 
кни ж н ы м и  новинками, не 
пропускали ни одной пре 
м ьеры  в свердловских теат
рах. О брадовалась, ко гда  
узнала, что в П ервоураль
ске  появился свой проф ес
сиональный театр «Вари
ант». У беж дена, что театр 
ф орм ирует литературны й  
вкус, развивает чувство м е 
ры, чего так не хватает 
м н о ги м  м олоды м  лю дям .

В. ТЫЧИНИНА, 
участница худож ествен
ной самодеятельности  
с 1943 года.

Т р езв о ст ь  — н ор м а ж и зн и
ПЛАНЫ ДЛЯ ПРОВЕРЯЮЩИХ

Год назад прокуратура 
проверяла, как исполняется 
законодательство по борьбе 
с пьянством и укреплению 
трудовой дисциплины на 
Новоуткинском заводе
«Искра». Тогда выявили 55 
случаев сокрытия админист
рацией цехов фактов выхо
да людей на работу в не
трезвом состоянии. Пять 
начальников цехов были за 
это оштрафованы город
ской комиссией по борьбе с 
пьянством, семь их коллег 
привлечены к  материальной 
ответственности за незакон
ные выплаты премий и зар
платы прогульщикам, шес
теро — к дисциплинарной.

В большинстве цехов не 
работали ни товарищеские 
суды, ни комиссии по борь
бе с пьянством, заводские 
формирования тоже без
действовали. А председатель 
профкома А. И. Коломиец 
занялся очковтирательством 
и отчитался перед гориспол
комом, будто цеховые ко 
миссии провели 85 заседа
ний. Дальше, как  говорится, 
ехать некуда...

И  вот через год прокура
тура вновь на заводе. Что 
же тут изменилось? Вместо 
Коломийца председателем 
заводского профкома стал 
Р. Г. Якупов. Заводская и 
цеховые комиссии по борь
бе с пьянством бездейству
ют по-прежнему. Заводская 
в прошлом году ежеквар
тально составляла планы

ПРЕДСТАВЛЯЕТ
П РО КУ РА ТУ РА

для проверяющих, ничуть 
не заботясь об их выполне
нии. Бытовое пьянство в ее 
поле зрения не попадает, 
поэтому оно процветает в 
поселке. Никакой помощи 
семьи, страдающие от пья
ниц, не видят.

Заводской товарищеский 
суд скоро может отмечать 
годовщину своего безделья: 
последний раз он собирался 
30 мая прошлого года. А 
между тем дел* в суд по
ступают. С 16 июня лежат 
материалы на прогульщиков 
из цеха № 3 А. Г. Татар- 
ченко, В. Н. Ж емчужнико- 
ва, А. А. Гришкова, М. Г. 
Чепелева.

Первичная организация 
Общества борьбы за трез
вость существует только на 
бумаге. Н икакого живого 
дела за ней не числится. 
Давным-давно не,собирался 
координационный совет при 
директоре завода.

Выходит, оставили обще
ственные организации на 
«Искре» своих пьяниц в по
кое, а профком оставил в 
покое общественников. Пья
ницы, тратящие всю зар
плату на водку, ограничива
ются в дееспособности 
только по инициативе пра
воохранительных органов. 
Так, при повторной провер
ке ограничены в дееспособ

ности А. А. Лысов и С. М . 
Смоленцев, причем выезд
ное заседание народного су
да состоялось прямо на за
воде. К ак  можно было про
ходить мимо такого факта* 
у Лысова жена в декретном 
отпуске, а получает от него 
на' пропитание четверых де
тей 30—40 рублей в месяц. 
Н икто не пожелал помочь 
этой женщине на заводе, 
дождались приезда проку
рора...

Не всегда встретишь на 
улицах поселка дружинни
ков. А когда они и появля
ются, польза невелика. За 
весь прошлый год дружина 
не задержала ни одного на
рушителя (?!). К а к  умуд
ряются не увидеть пьяных, 
шатающихся ежедневно на 
центральной площади?

А вот и результаты. В  
поселке за последние меся
цы совершено несколько 
убийств и других преступле
ний, все они стали следст
вием беспечности в борьбе 
с пьянством. На заводе в 
прошлом году выросло в 
полтора раза количество 
прогулов и потерь от них.

Прокуратура внесла пред. 
ставление директору заво
да и в профком. Надеемся, 
что их позиция и позиция 
партбюро по отношению к 
пьянству изменится.

П. ПРОСКУРЯКОВ, 
старш ий п о м о щ н и к  
п р о кур о р а  города,

- ■  ВОЗВРАЩ АЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМ У

ГДЕ ИСКАТЬ «ДОБРОГО ДЯДЮ»?
В городской газете 2 февраля в кор

респонденции «Гарантируют дисциплину» 
рассказывалось о работе профкома и ор
ганизации В Д О БТ цеха № 15 Новотруб
ного завода по утверждению трезвого 
образа жизни и укреплению трудовой 
дисциплины. Речь шла и о недостатках, и 
о том, что результаты борьбы с ними уже 
сказались: иа момент подготовки мате
риала в цехе не было нарушителей, резко, 
сократились попадания в медицинский вы
трезвитель. В прошлом году туда еже
месячно попадали 4— 6 человек. Нынче в 
январе побывал один А. А. Крестовских. 
Вернуться же к этому цеху заставило 
письмо в редакцию начальника участка 
цеха № 15 И. А. Ш арипова. В корреспон
денции говорилось о том, что водитель 
Белякин, побывавший в вытрезвителе, 
был продвинут по службе по ходатайст
ву начальника участка. Шарипов утверж
дает, что о попадании шофера в вытрезви
тель не Знал, и предложил авторам на
звать «доброго дядю» (или нескольких?), 
который отвел беду от водителей С. М а
льцева и А. Белякина (от этого —  два
ж ды ), документы на которых «исчезли».

С каж у прямо, имя этого «благодетеля» 
мы, авторы, в январе установить не 
смогли. И вот я снова решил проследить 

путь материалов от вытрезвителя до це
хов;

Ежемесячно в вытрезвителе получал 
извещения для всех цехов бывший работ
ник отдела организации труда В. А. Роль. 
Получал общим числом по 15— 20 изве- 
щений, а не пофамильно. Куда ушло ка 
кое извещение, сейчас установить оказа
лось невозможно. Значит, система ин
формирования должна быть усовершенст
вована и в вытрезвителе, и на заводе.

Но и из общих цифр можно сделать 
выводы. И з побывавших в вытрезвителе 
в прошлом году новотрубников остались 
безнаказанными 194 человека. По крайней 
мере, сведений о наказании по месту ра
боты нет. В цехе № 34 —  на 24 человека 
из 35, в цехе № 3 —  на 19, в цехе № 5 
—  на 16, в У Ж К Х  —  на 17. А в седьмом 
цехе даже нет извещений на А. В. Баб
кина, В. Ф. Леня, В. В. Соболева, А. В. 
Ж елудка, Р. Шагиахметова. Ие дошли 
извещения до цехов № 5, 10, 14.

На заводе не реагируют на сообщения

из медвытрезвителя. Видно, «добрый дя
дя» здесь не один. А безнаказанность ве
дет к  дальнейшим проступкам. Д важды  
побывал в вытрезвителе рабочий цеха 
№ 9 В. Г. Танкаев, трижды —  рабочий 
цеха № 25 В. Г. Борисов —  ответов нет.

Странным кажется то, что некоторые 
руководители начинают воспитывать 
подчиненных, когда поступит сигнал из 
милиции или вытрезвителя. Руководитель 
должен знать кадры, их моральный об
лик. И. А. Ш арипов —  руководиГель мо
лодой, допустим, еще не изучил людей. А  
другие, те, что старше по возрасту и 
должности?

Не смогли мы найти «доброго дядю». 
М ожет, новотрубники поищут его сами?

Н. АНАНЬИН, 
член партийной ком иссии  

при го р ко м е  КПСС.

— Опять сосед гонит самогон.
Рисунок Ю . Корш ева.

Городская комиссия по 
борьбе с пьянством за по
явление на рабочих местах 
в нетрезвом виде, за распи
тие там спиртных напитков 
ош трафовала по сто рублей 
инженера-механика В. В. 
Ж елтыш ева, главного ин
женера П. Г. Гладких, заве
дующего гаражом совхоза 
«Битимский» В. А. Чебыки-

НАКАЗАНЫ ШТРАФАМИ
на. Кстати, В. В. Ж елтыше- 
ву коммунисты объявили 
строгий выговор с занесени
ем в учетную партийную 
карточку, а П. Г. Гладких 
исключили из партии.

Главный механик УЗТИ

Н. С. Присяжный оштрафо
ван на 50 рублей, старший 
мастер ремстройучастка 
П. В. Орьев — на 80, во
дитель С. Г. Ефимов и сле
сарь В. Б. Парамонов — по 
30 рублей.

З а  распитие спиртных на
питков на рабочих местах 
оштрафованы слесари
УЖКХ Новотрубного заво
да В. Д. Тепляков, X. Ис
ламов, В. Ф. Ошивалов, во
дитель ПАТП Н. П. Л аты 
шев.

Н. ВОРОПАЕВА, 
член ком иссии по борь« 
бе с пьянством,



■  СФЕРА ОБСЛУЖ ИВАНИЯ: ПРОБЛЕМЫ И РЕШ ЕНИЯ

ЧТО ВОЛНУЕТ ХРОМПИКОВЦЕВКого  они беспокоят? Этот 
•о п р о с  задают сегодня ж и 
тели поселка, работники  
объединения «Хромпик». И 
в создавш ейся обстановке  
это законом ерно . Централь
ный поселок предприятия. 
М н о го  в нем изменилось к 
лучш ему, вместо бараков и 
ветхих построек —  боль
шие благоустроенны е дома, 
новая школа, детсады, 
спортком плекс, столовая, 
газ, горячая вода.

Но проблем  нерешенных, 
мне кажется, не убавилось, 
а наоборот они возросли. 
Взять такой прим ер. На 
шесть тысяч жителей по
селка один продовольст
венный магазин. Этого  
крайне  мало. П оэтом у в 
магазине всегда большие  
очереди. Один хлебный ма
газин, один промтоварны й  
в стесненных условиях. Вот 
и все торговы е точки.

Это следствие того, 
что в преж ние  годы не 
уделяли д ол ж н о го  внима
ния развитию  сф еры обслу
живания. В этом повинны  
руководители предприятия  
и его  общ ественных орга 
низаций. Но в создавш емся

положении немалая вина и 
руководителей городских  
организаций.

В 1963 году коллективом  
нашего предприятия м ного  
было прилож ено  усилий по 
реконструкции  и ремонту  
помещ ений в дом е №  1 
по улице Комсом ольской. 
Получился хорош ий овощ 
ной магазин. Передали его  
горпищ еторгу. Более 20 лет 
жители поселка пользова
лись м агазином  и были до
вольны. Но горпищ еторг 
постепенно запустил пом е
щение, не ремонтировал. И 
в конце  концов закры л его, 
то есть практически ликви
дировал. Сейчас небольш ое  
количество овощ ей прода
ют в единственном пр о д о 
вольственном магазине на 
поселке. На жалобы  ж ите
лей и запрос депутатов гор 
пищ еторг не реагирует.

В поселке десятки лет 
работала сберкасса. Она 
расположена вместе с поч
той в дом е №  3-а по улице  
Ком сом ольской. Это устра
ивало жителей, особенно

ветеранов войны и труда. 
Сейчас сберкассу закрыли  
и предлож или ходить ж ите
лям в другую , располож ен
ную в новом районе Кора
бельной рощ и. Это три ки 
лометра в оба конца.

В доме 2-а по улице  
Ком сом ольской  был встроен  
магазин для молочны х про
дуктов и ж иров. П ом ещ е
ния были оснащ ены холо
дильны м и торговы м  обо 
рудованием, специальной  
мебелью, инвентарем. Гор
пищ еторг ещ е 15 лет назад 
ликвидировал магазин (я ко 
бы на два года) и органи
зовал на его  месте перева
лочную  базу. И вот уж е  бо
лее 15 лет еж егодн о  обещ а. 
ют перевести базу в другое  
место и восстановить мага
зин. А  воз и ныне там.

Сейчас жителей Хромпика  
волнует ещ е один вопрос. 
Здание аптеки было вы
строено в ком плексе  с 
больничным го р о д ко м  в 
1955 году. Предприятие его  
реконструировало и через  
каж ды е 3— 4 года проводи

ло капитальный ремонт. 
Помещ ения теплые, сухие, 
имеются вместительные
склады. О дним  словом, со
зданы все условия для ра
боты. Недавно заведующ ая  
центральной районной ап
текой И. Л. М исякова и 
главный врач медсанчасти  
Л. В. Вязовченко через га
зету «Х ром пиковец» сооб
щили, что аптека ликвиди
руется, так как она нерен
табельна. Прибыль на здо
ровье людей? Неприятно  
думать о таком  факте. Д е 
сятки лет жители поселка и 
трудящ иеся объединения  
«Хром пик»  пользую тся этой 
аптекой. О собенно это 
уд об но  пожилы м, инвали
дам, матерям с малыми  
детьми: не нуж но  ездить
по городу, вышел из поли
клин ики— и в аптеку. Н уж но  
ещ е иметь в виду, что ап
текой пользую тся трудящ и
еся заводов трубчатых ко н 
струкций, по рем онту гор 
ного оборудования, рудо 
управления, совхоза «Пер
воуральский», автобазы

№  8 , жители Талицы, Кузи
но, Н овоалексеевки, Север- 
ки, Хрустальной —  все, кто  
прикреплен к  медсанчасти  
объединения. П редполага
ется всех перечисленных  
выше пациентов закрепить  
за аптекой в новом районе  
Корабельной рощ и. Это до 
полнительных три килом ет
ра пеш ком  туда и обратно.

Вот какие  вопросы волну
ют сегодня жителей посел
ка Х ром пик. П очему так 
бездумно, несерьезно это 
решается? И думается мне, 
что руководители организа
ций сферы обслуживания, 
торговли, здравоохранения, 
город ские  власти при ре 
шении таких вопросов не 
будут обходить "трудовы е  
коллективы, а станут дейст
вовать только  с их согласия 
и разреш ения. П о -другом у  
сегодня нельзя. И главное, 
все реш ения долж ны  быть 
направлены на улучш ение  
обслуживания населения.

В. ТРОШКОВ, 
ветеран войны.

■  ИЗ почты  
Р Е Д А К Ц И И

Подножки 
садоводом

Лет 15— 20 назад, когда  
ремонтировали мост через  
Чусовую , соединяю щ ий го 
ро д  с Д инасом , на реке  
была сделана временная  
переправа из камня, бетона 
и труб. М ост привели в 
порядок, а завалы на реке  
не убрали. Таким образом , 
вода здесь поднялась на 
м етровую  высоту.

Весной, во время павод
ка, в осеннее ненастье во
да заливает территорию  
индивидуальных домов, 
коллективны х садов №  36 и 
43. И з-за постоянной сы ро
сти перестали плодоносить  
малина, яблони, кр ы ж о в 
ник, Садоводы м н о го  раз 
обращ ались в различные  
гор о д ски е  инстанции за по
м ощ ью , но безуспеш но.

И еще. В недалеком  про 
ш лом  администрация гр у з о 
вого  автопредприятия сде
лала еще один мост через  
Ч усовую  прям о  в районе  
названных садов. Весной 
прош лого  года ф ерм у его  
снесло паводком , создав, 
таким  образом , новый 
подъем  воды. Убирать 
ф ерм у никто не собирает
ся.

Такое равнодуш ие к  н уж 
дам трехсот садоводов —  
не в духе времени.

П. ЗЫКОВ,
председатель правления 

сада №  36.

«...Здесь, в армии, я по
нял подлинную цену крос
сам с картой, трудным ки 
лометрам с рюкзаком...» 
Это слова из письма тур- 
клубу «Абрис» сержанта 
СоветсУой Армии Дмитрия 
Чекасина. Такие же письма 
пишут нам Алексей Жерил- 
ков, Игорь Акулов, Сергей 
Кузнецов.

В свое время этим пар
ням принадлежала идея 
проведения недели зимнего 
туризма. Ее поддержали во 
многих школах и городском 
отделе народного образова
ния. Неделю даже включи
ли в месячник оборонно- 
массовой работы. Два года 
школьники Первоуральска 
дружно участвовали в ней. 
А нынче, в год 70-летия 
Советской Армии, на старт 
вышли немногочисленные 
представители всего 17 
школ. Для организаторов 
это явилось неожиданно
стью, так как  еще в начале 
учебного года на установоч
ном семинаре организаторов 
туризма был дан план под
готовительных занятий, се
минаров, консультаций. Их 
постоянными посетителями 
стали ребята, занимающие
ся в турклубе «Абрис». 
Остальные остались в сто
роне. Лишь в последние 
дни перед соревнованиями 
стали приходить знакомить
ся с правилами проведения. 
Хотя официальное положе
ние о неделе зимнего ту 
ризма было разослано по 
школам еще в декабре. В 
школе № 15 турорганизатбр 
его просто-напросто поте
рял.

В школе № 3, славящейся 
своей системой военно-пат-

КОМУ НУЖЕН ТУРИЗМ?
I К  ИТОГАМ ЗИМНЕГО СЕЗОНА

■  АВТОБУС И ПАССАЖ ИР

НАХЛЕБНИКИ

риотического воспитания, с 
прошлого года вообще не 
существует туризма. Есть 
всего десять учащихся, ув
леченных походами с пятого 
класса. Все они члены тур- 
клуба «Абрис» Дома пионе
ров. Эту же школу в прош
лом году окончил кандидат 
в мастера спорта по ориен
тированию Дмитрий С апож
ников, ныне студент УП И . 
Учителя школы № 3 счита
ют, что эти ребята занима
ются туризмом ради собст
венного удовольствия. П о 
этому не всегда отпускают 
на тренировки, задержива
ют после уроков. М огут по
зволить себе иронические 
замечания, что, мол, ребята 
только попусту тратят вре
мя. И это они говорят пат
риотам школы, защищаю
щим ее честь на различных 
соревнованиях. На первый 
старт недели туризма ребя
та пришли по собственной

инициативе. Поскольку
команда была далеко не в 
полном составе, то каждому 
пришлось бежать по не
скольку этапов, выполнять 
задания за отсутствующих 
на контрольном маршруте. 
И ‘тем не менее они выигры
вали призовые очки, только 
на ориентировании уступив 
несколько секунд команде- 
победительнице школы
№ 10. Кстати, несколько 
слов о команде школы 
№ 10. На любые соревнова
ния, от школьных до рес
публиканских, ребят напут
ствует директор Л. Ф. Ш ад- 
рунова и всегда рядом с 
ними учитель географии
А. М. Кузьминых.

К  сожалению, постепенно 
утрачивает туристские тра
диции школа № 21. А ведь 
здесь учились победители 
всероссийских слетов.

Несколько лет уже не за
нимаются систематической

туристско-краеведческой ра
ботой в школе № 16.

За 20 лет существования 
турклуба «Абрис» через не
го прошло немало парней и 
девушек. Теперь это взрос
лые люди. Среди них дирек
тор лыжной фабрики П. Б. 
Бочарников, инженер произ
водственного объединения 
«Хромпик» Е. В. Заматов- 
ских, студенты У П И  Юрий 
Красавин, Лилия Тотчасова, 
вальцовщик Юрий Лукин, 
геолог Андрей Мануйлов. 
Они многое могли бы рас
сказать. Т акж е , как и уче
ники школы N° 15, побывав
шие на Тянь-Шане, туристы 
школы № 6, № 10 и N° 32, 
путешествовавшие по Пами
ру, исходившие вдоль и по
перек Северный Урал. Вто
роклассники школы № 1 
Дамир Валетдинов, Андрей 
Ж игарин тоже могли бы от 
ветить, для чего им надо 
изучать и знать свою Роди
ну.

Наша школа находится 
на пороге перемен. Мате 
риалы февральского Плену 
ма Ц К  КПСС изучаются и 
педагогами, и учащимися, В 
докладе М. С. Горбачева 
четко прозвучала мысль о 
развитии повсеместно в 
школах спорта и туризма. 
Обидно, что в нашем бога
том туристскими традиция
ми городе приходится это 
доказывать.

Ж. КРАЕВСКАЯ, 
руководитель турклуба  

«Абрис».
На снимке: члены турклу

ба «Абрис» после восхож
дения на вершину 1310 мет
ров.

Ф о то  учащ егося  
ш колы  №  32

А. Попова.

Немало жалоб и нарека
ний у горожан к  пассажир
скому автопредприятию. И 
автобуса нужного маршру
та не дождешься, и водите
ли не каждый раз объявля
ют остановки, и контролеры 
грубы. Спору нет, есть на 
жалобы основания. Авто
транспортникам еще пред
стоит немало поработать 
над устранением недостат
ков. Сегодня речь о другом. 
Всегда ли правы пассажи
ры, выполняют ли правила 
пользования автобусами, 
вежливы ли, тактичны?

Вместе с водителями — 
общественными контролера
ми в рейд по выявлению 
«зайцев» отправился на
днях и представитель го
родской газеты. Остановка 
у  школы № 32. З д е с ь  про

ходят автобусы четырех 
маршрутов.

Всего несколько минут 
проверки — и вот уже 
первые безбилетные. Ими 
оказываются учащиеся шко
лы № 4, СП ТУ № 7, воз
вращающиеся с практики, 
пенсионер, а также работ
ники Новотрубного завода. 
Немало времени отняла у 
десятков пассажиров, за
держав автобус, рабочая 
цеха N° 9 Т. М. Мочалова. 
Удобно устроившись на си
денье около окна, бна про
била абонемент на компос
тере, лишь когда в автобус 
зашли проверяющие. И ни
кто не мог доказать ей, что 
такой абонемент недействи
телен, нужно заплатить 
штраф или выйти из авто
б у с а ,  Т . М .  М о ч а л о в а  н е

желала делать н и  того, ни 
другого.

Одинаковые оправдания 
«забыл», «не успел» звучали, 
ка к  правило, почти в ка ж 
дом разговоре с любителя
ми проехаться за чужой 
счет. Иначе такой проезд и 
не назовешь. Ведь от того, 
на какую  сумму продано 
абонементов, зависят и ко 
личество автобусов на мар
шрутах, и зарплата водите
лей, и в конечном счете — 
качество обслуживания пер
воуральцев.

Взять, к  примеру, провер
ку, проводимую контролера
ми пассажирского авто- 
предприятия 2 } февраля. 
45 человек были задержаны 
без билетов всего за два 
часа. Среди них работник 
У Ж К Х  Новотрубного заво
да Г. А. Попова, хромпико
вец Н. Г. Космачев, рабо
чий завода железобетонных 
и з д е л и й  и  к о н с т р у к ц и й

М . Н. Тестоедов и другие. 
И в нашем случае «зайцев» 
оказалось более 50 человек. 
Возвращались с работы до
мой, не оплатив проезд в 
автобусе, каменщик управ
ления треста Уралдомнаре- 
монт С. Н. Овчинников, сле
сарь цеха № 9 Новотрубно
го завода А. Н. Парушин, 
рабочий цеха № 2 этого же 
предприятия В. С. Лапшин, 
слесарь завода железобе
тонных изделий и конструк
ций В. И. Оглоблин и мно
гие другие.

Бесцеремонно вела себя 
работница управления тре
ста Уралдомнаремонт Л. С. 
Морозова, криком пытаясь 
доказать, что попросту не 
успела закомпостировать 
абонемент и потому не ви
новата. Силой пытался до
казать свою «правоту» и га- 
зоэлектросварщик цеха № 10 
Новотрубного завода В. Г. 
Пшеницы», я к о б ы  екавший

с  женой, оплатившей про
езд, но почему-то не от
кликнувшейся, когда задер
жали супруга.

А ведь это только часть 
фактов. В прошлом году 
контролеры оштрафовали 
«зайцев» на 15 тысяч руб
лей. Значит, пять тысяч че
ловек пытались сэкономить 
на пятаке. Нынче за фев 
раль сумма штрафов дЬс- 
тигла почти полутора тысяч 
рублей. Не многовато ли 
нахлебников у автопредпри
ятия? Не пора ли, наконец, 
раз и навсегда каждому 
уяснить простую истину: 
проезд в автобусе надо оп
лачивать своевременно и 
обязательно. А не кататься 
за чужой счет.

Рейдовая бригада:
Р. РЫЧКОВА, старший  
контролер  пассажир
ско го  АТП; С. Д О РО 
НИН, водитель автобу
са; С, К О С М Л Ь ГИ Н А ,

МАСТЕР - 

СКОРНЯК
Более двадцати лет про

работала в служ бе быта 
Екатерина Степановна Гусе
ва. Опытный специалист, 
наставник м олод еж и  поль
зуется уваж ением  в коллек
тиве. Уважаю т Екатерину  
Степановну и заказчики м е
хового  цеха: ш убы и полу
ш убки, прош едш ие через  
ее руки , сделаны качест
венно.

Лю бовь к  проф ессии она 
старательно передает м оло
деж и. О бучила с ко р н я ж н о 
м у делу восемь человек, и 
все успеш но работают в 
объединении.

Г. ХРАМ ОВА, 
заместитель директора  

объединения  
Первоуральскш вейбыт.

КОМПЛЕКТ

ДЛЯ модниц
А ссортим ент вы пускае

мых изделий в цехе ш елко- 
граф ии систематически об
новляется. На сей раз в 
производство  внедряем
брю чны й ком плект для 
ж енщ ин из гладкокраш е
ного  ситца (салатового и 
розового ). Оригинальность  
его заключается в длин
ном, с закругленны м и б о р 
тами, блузоне, которы й у к 
рашен р и сунком  —  клено
выми листьями.

Понравится горож анам  и 
костю м , состоящ ий из та
ко го  ж е  блузона и присбо
ренной с карманами ю б 
кой.

У ж е  выпустили отдельно  
пробную  партию блузок —  
ни одна не залежалась на 
прилавке. С ко р о  начнем  
шить полные ком плекты .

Р. ИЗОТОВА, 
технолог цеха 
ш елкограф ии.

В ПОДАРОК 

ХОЗЯЙКАМ
Хозяйственные сум ки  из  

яркой  клетчатой плащевой  
ткани, вы пускаемы е с на
чала года кож галантерей- 
ным цехом  наш его объеди
нения, пользую тся у п о ку 
пателей больш им  спросом : 
удобны е, легкие, вмести
тельные, красиво оф орм 
ленные. И недорогие  —  от 
14 до 21 рубля.

В январе-ф еврале новой  
п родукции  продано на три 
тысячи рублей.

Т. СИНЯГИНА, 
председатель проф ком а  

объединения  
П ервоуральскразнобы т,

МАССАЖ 

В БАНЕ
В бане №  2 управления  

ж илищ но - ком м унального  
хозяйства Н овотрубного  за
вода откры т кабинет ле
чебного  массажа. Услуга  
платная. Цена за лечение  
взимается по прейскуранту. 
Работает кабинет посменно, 
четыре часа в день.

М олодой  специалист
С. Вершинин делает массаж  
головы, воротниковой зо 
ны, позвоночника. Посети
тели бани услугой доволь
ны.

Т. СИДО РО ВА, 
заведую щ ая парик
м ахерским  хозяйством  
горбы ту правления.
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СЕРЕБРЯНЫЕ СТРУНЫ
Фестиваль народной музыки под таким поэтиче

ским названием проходит на Среднем Урале. Посвя
щен он 100-летию русского народного оркестра. Во 
Дворце культуры и техники Новотрубного завода 
уж е состоялся большой концерт, который доставил 
любителям искусства истинное наслаждение. Высту
пили на нем известные коллективы и исполнители 
города, а также успешно дебютировали оркестр 
Дома пионеров и школьников, участники клуба 
гармонистов при детской музыкальной школе № 1 
н ее учащиеся — братья Алексей и Андрей Белозер
цевы.

20 марта во Дворце культуры новотрубников по
клонников народной музыки ждет новая концертная 
программа: в 11 часов начнется зональный фести
валь с участием лучших оркестров, ансамблей, солис
тов из Ревды, Красноѵфимска, Нижних Серег, Д ег
тярева, Шалинского района.

Наш город представляет ансамбль музыкальной 
школы № 1 с солисткой Г. Квашниной, инструмен
тальная группа ансамбля «Уральская рябинушка», 
солистка В. Уроженке с квартетом Дворца культу
ры «Строитель», гармонисты, фольклорный ансамбль 
профтехобразования и другие.

Приглашаем всех первоуральцев.
М. ХУСАЕНОВ, 

зав. отделом  культуры  горисполком а. .

П ЕРВЕН С ТВО  СССР ПО Т Я Ж Е Л О Й  А Т Л Е Т И К Е  С Р Е Д И  Ю НИОРОВ

Остается сожалеть, что в 
последний день соревнова
ний спор бога+ырей-атлетов 
первого тяжелого веса (до 
1 1 0  к г) и супертяжеловесов 
(свыше 1 1 0  к г) — проходил 
не вечером. Из-за этого
штангисты лишились солид
ной зрительской поддержки, 
которая представляет нема
ловажный фа’ктор . для
спортсменов, а кроме того, 
всегда придает' состязаниям 
особую атмосферу.

Представители самых 
мощных весовых категорий 
соревновались в одном по
токе, после чего судьи про
извели выборку результатов, 
[| выяснилось, что в первом 
тяжелом весе первенство 
завоевал украинец А. Х о
лод. В рывке он был вто
рым, зафиксировав 155 кг, 
а в толчке- опередил всех, 
подняв снаряд весом 205 
кг. Уж е обеспечив себе, 
высшую награду, Александр 
пытался толкнуть 207 кг. 
Он уже поднял металличе
скую громадину над голо
вой. но не смог удержать.

Вторая сумма у С. Смир-

БОГАТЫРСКАЯ СИМФОНИЯ
нова из Ульяновска, кото
рый лучше всех выступил в 
первом упражнении. Атлет 
из башкирского города Бе,- 
лорецка А. Скрипкин вошел 
в число призеров после обо
их движений — стал соот
ветственно вторым и треть
им, что в итоге принесло 
ему бронзовую медаль.

Самые тяжелые штанги
сты вели борьбу неспешно. 
Следя за выходами на по
мост друг друга, порой от
казывались от заказанного 
ранее веса, пропускали его, 
замахивались на больший, 
оказьтая тем самым психо
логическое давление на со
перника. Такие тактические 
ходы правилами разрешены. 
Однако ничто не может вы
бить из колеи, если атлет 
собран, хладнокровен и уве
рен в себе. Именно таким 
предстал перёд арбитрами и 
болельщиками украинец 
С. Колесник. Вырвав боль
ше всех — 175 кг и толкнув 
220 к г (это абсолютно луч

ший результат соревнова
ний), юный великан из Ни
колаева оказался вне кон
куренции — 395 кг. На 15 
кг в сумме отстал серебря
ный призер А. Крушевич из 
команды РСФСР. На третье 
место с таким же отстава
нием вышел еше один рос
сийский атлет А. Гулигин.

В соревнованиях супертя
желовесов вне конкурса вы
ступал Д. Алексеев, пытав
шийся штурмовать норма
тив .мастера спорта между
народного класса. К ак  ни 
старался настроить сына на 
борьбу со снарядом про
славленный Василий Алек
сеев, семейный план не

удался: Дмитрий слабо вы
глядел в рывке ,— всего 
170 кг. С толчком же 220 к г  
Алексеев-младший набрал в 
сумме меньше С, Колесника.

По окончании богатырем-, 
го спора состоялось награж
дение штангистов, тренеров, 
лучших судей. Грамоты Гос. 
комспорта СССР были вру
чены Первоуральскому ко 
митету по физкультуре и 
спорту (председатель Л. К у - 
каркин), спортивному клубу 
«Уральский трубник» и его 
председателю В. Ватолину 
за отличную подготовку и 
четкое проведение первенст
ва.

С. ПАГНУЕВ.

И З В Е Щ Е Н И Е  
21 марта в 17 часов в зале заседаний, горис

полкома состоится инструктивное совещание вне
штатной лекторской группы горкома КПСС. 

Отдел пропаганды и агитации горкома КПСС.

Редактор С. И. Л Е КА Н О В .

ПО ПОСЛЕДН ЕЙ 
Л Ы Ж Н Е

Л ы ж н ы й  сезон  строи те л и  
города  з а к р ы л и  сор евн ова 
н и я м и , в п р о гр а м м е  к о т о р ы х  
б ы л и  м у ж с к и е  и ж е н с к и е  
э стаф еты . 19 ко м а н д  вы ш л и  
на  с та р т .

О бщ ую  победу п р а зд н о в а 
ли в э т о т  день  л ы ж н и к и  за 
вода ж е л е зо б е то н н ы х  изде
л и й  и к о н с т р у к ц и й , вы и гр а в  
к а к  м у ж с к у ю , т а к  и ж е н 
с к у ю  эстаф еты . На втором  
м есте  ком ан д а  с т р о й у п р а в 
л ения № 2, на третьем  — 
тр е ть е го  с т р о и те л ь н о го  у п 
ра влени я .

С. МИРОНОВ, 
с т а р ш и й  и н с т р у к т о р  
Ф и з к у л ь т у р ы  треста  

У  р а л тя ж тр у б с тр о й .

Н а с н и м к а х : одна из л у ч 
ш и х  л ы ж н и ц  тр еста  Л идия 
В едерн и кова : перед ача  эста 
ф еты

Фото А . М у ш а в ки н а .

ЗАВТРА -  ВЫХОДНОЙ
ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ И ТЕХНИКИ  

НОВОТРУБНОГО З А В О Д А

В 14 часов 20 марта в малом  зале лю бителям  гитары  
руководитель студии гитаристов Вадим Кузнецов п р е д 
ложит програм м у о творчестве испанского  гитариста- 
виртуоза П ако де Лусиа.

В субб оту и воскресенье  в 20 часов, ка к всегда, м о 
лодежная дискотека.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ «СТРОИТЕЛЬ»
19 марта в 19 часов 30 минут, как всегда, популяр

ный среди первоуральцев танцевальный вечер «25±5».
20 марта во Д в о р ц е  вечер отдыха «Для тех, ком у  

*а 30», М ож ете  прийти с семьей, Начало вечера в 19 
часов.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ ОГНЕУПО РЩ ИКО В
В воскресенье в 12 часов садоводов-лю бителей ж дет  

клуб  «Наш сад». В это ж е  врем я для ребят работает 
шахматный клуб. \

В субб оту и воскресенье в 20 часов —  традиционны е
вечера отдыха для м олод еж и . Работает видеобар.

ПРИГЛАШАЕТ МАСЛЕНИЦА
Издавна иа Руси ведется обычай Зиму провожать, 

Весну красн ую ‘ встречать. Не нарушать же тради
цию. А потому приглашаем всех жителей и гостей 
города на веселую Масленицу в парк культуры и 
отдыха 20 марта в 10 часов.

Для вас массовое гулянье, торговые ряды и тра
диционные блины, скоморохи, большой костер, ката
ние на санках с гор, езда на тройке с бубенцами, 
игры и затеи, соревнования, призы и подарки.

А дм инистрация парка.

Кинотеатр «Восход», 18. 19 марта «П О ЛЕТ Н А Д  
Г Н Е З Д О М  К У К У Ш К И » . (2 серии). Сеансы: 9, 12, 15,
18, 21  час.

Кинотеатр «Космос». 18 марта « Г У Л Л И В Е Р  В СТРА
НЕ В Е Л И КА Н О В ». . Сеансы: 9-30, И , 13 час. «БЕС
КО Н Е Ч Н А Я  ИСТОРИЯ», начало в 15 час. «И ВАН 
В А С И Л ЬЕ В И Ч  М Е Н Я Е Т ПРОФЕССИЮ ». Сеансы: 17,
19. 21 час. 19 марта «Б Е С КО Н Е Ч Н АЯ  ИСТОРИЯ». Се
ансы: 9, 11, 13, 15 час. «И НТЕРВЬЮ », начало-в 19 час. 
«И ВА Н  В А С И Л Ь Е В И Ч  М Е Н Я Е Т ПРОФЕССИЮ ». Се
ансы: 17, 21  час.

Дворец культуры «Строитель». 18 марта «ВС ПО М 
Н И М  ТО В А РИ Щ !» Сеансы: 18, 20 час.

С Л УЖ БА  ТРУДО УС ТРО Й С ТВА П Р И ГЛ А Ш А Е Т:
Главного инженера (строитель, механик, энер

гетик), главного механика, инженера по технике 
безопасности, мастера-контролера (с бухгалтер
ским образованием), бухгалтеров, художника, ста
ночников, слесарей по ремонту баллонов (испы
тание баллонов), заточников, резчиков, электро
слесарей по обслуживанию строительных машин.

- Машиниста тягача К-700, машиниста электро
воза, бурильщиков скважин; электрослесарей, 
штукатуров-малЯров, плотников, столяров.

Портных верхней одежды, закройщиков, уче
ников швей по пошиву одеял, диетсестру (психо
интернат), воспитателей, нянь, поваров, медсес
тер (санаторный детсад № 108).

ПО С О ВМ ЕСТИТЕЛ ЬСТВУ: токарей, стро
пальщиков, закройщиков, портных, швей, рабочих 
по закрытию теплиц пленкой.

Н А Д О М Н И К О В - швей, вязальщиц.
С Н Е П О Л Н Ы М  РАБО ЧИМ  Д Н Е М : закройщи

ков, портных, токарей, швей, рабочих по закры
тию теплиц пленкой..

Приглашаем для комплектования спецуправле- 
ния Ке 7  монтажников по монтажу стальных и 
железобетонных конструкций,, бетонщиков, ас- 
фальтобетонщиков, каменщиков, газоэлектросвар- 
щиков, стропальщиков, плотников.

Д Л Я  ЗА В О Д А  С А Н Т Е Х И З Д Е Л И И : начальни
ка техотдела, начальника цеха, начальника отде
ла труда и старшего инженера, инжёнера-техноло- 
га .(литейщ ика),.экономиста ОМТС, мастеров фор
мовочного и плавильно-заливочного участков, 
формовшиков и их учеников, стерженщиков, сле- 
сарей-ремонтников.. крановщиков.

Д Л Я  О Б Ъ Е Д И Н Е Н И Я  О БЩ Е С ТВЕ Н Н О ГО  
П И ТА Н И Я : бухгалтеров, поваров, кухонных ра
ботников, машинистов холодильных установок, 
буфетчиков, кладовщиков, сборщиков и мойщи
ков посуды, уборщиков производственных поме
щений. В объединении возможна работа по сов
местительству и иа неполном рабочем дне.

Д Л Я  РАЙП О : заведующего гаражом, экономи
ста, нормировщика, товароведа, бракера, про
давцов, директора универмага, кладовщиков, га- 
зоэлектросварщика.

Д Л Я  П А С С А Ж И Р С КО ГО  А В Т О П Р Е Д П Р И Я - 
ТЙЯ: водителей автобусов, контролеров, механи
ка О ТК, инструктора-методиста, кондуктора.

Во вновь организуемую архитектурно-планиро
вочную мастерскую института Свердловскграж- 
данпроект приглашаем на должности главного 
инженера проекта, главного архитектора проекта, 
главного конструктора, руководителей бригад, 

. руководителей групп, ведущих инженеров, стар
ших инженеров, инженеров и техников бригад 
(архитектурно - строительных, сантехнической, 
электротехнической, слаботочных устройств и ав- 
томатики, сметной и организации строительства).

• Собеседование проводится кажды й вторник е 
16 до 18 часов в здании О К С а ; горисполкома по 
ул. Советской, 1, Tejj. 2-38-45,

За всеми справками и направлениями на рабо
ту обращаться в бюро по трудоустройству по ад
ресу: ул. 1 М ая, 10.

КИНОТЕАТР «ВОСХОД»
С 21 марта на

чинается показ  
новой цветной
л е н т ы  . детекти 
ва в двух сериях, 
поставленной по 
одн оим ен ном у р о 
ману английской  
писательницы А га 
ты Кристи на 
О десской ки н о 
студии. А втор  сце
нария и режиссер  
Станислав Говору
хин. В роли судьи 
известный актер  
театра и кин о  Вла
д им ир Зельдин, знаком ы й зрителям  по ф ильму  
«Тайна черных дроздов», где он сыграл ко м и с 
сара полиции.

П риним аю тся коллективны е з ія в к и  от кул ьтор . 
гов цехов и предприятий по телеф онам 2-29-25 
и 2-19-69. О ткры та предварительная продаж а  
билетов.

десять
негритят

Поздравляем
П оздравляем  д о р о гу ю  м а 

м у. б а б уш н у , п р а б а б у ш ку  
А С ТА Ф Ь Е В У  К лавд и ю  А нд р е 
е в н у  с 80-летием . Ж елаем  
к р е п к о го  здо ровья  на дол
ги е  год ы .

Дочь. зя ть , в н у к и , 
п р а в н у к и .

П оздравляем  ДО Л Ж ЕН КО - 
ВА В и кто р а  А нд р ееви ча  с 
50 -летием . Ж елаем здоровья , 
сч а сть я , у сп е хо в .

Р од ны е и  друзья.

П оздравляем  д о р о гу ю  и 
л ю б и м у ю  С И ТДИ КО В У М а рь
ям  Ш а к и р о в н у  с 60 -летием . 
Ж елаем  к р е п к о го  здоровья , 
сча стья , д о л ги х  лет ж и з н и .

Б ра т, сн оха .

П оздравляем  Ш А Д Р И Н Ы Х  
В лад им ира  А л е кса н д р о в и ч а  и 
Е вд о ки ю  А л е кс е е в н у  с 30- 
летнем  со вм естн ой  ж и з н и . 
Ж елаем  к р е п к о го  здоровья , 
сч а стья , у сп е хо в  в труд е .

Дети, в н у к и .

Д о р о гу ю  К л авд и ю  А л е ксе 
е в н у  Б Е ЗД Е Н Е Ж Н Ы Х  п о зд 
равляем  с 80-летием . Ж ела
ем к р е п к о го  зд о ровья , бод
ро сти  и э н е р ги и .

Дети, в н у к и , 
п р а в н у к и .

Д о р о го го  б р а та  СТАХЕЕВА 
А л е кса н д р а  Г р и го р ь е в и ч а  п о 
здравляем  с 60 -летием . Ж е 
лаем сч а стья , здо ровья  на 
д олги е  год ы .

С ергеевы .

Д о р о го го  В асилия М и ха й 
л о вич а  М И Н И Н А  п о зд р а в л я 
ем с 60-летием . Ж елаем  зд о 
ро вья  и д о л ги х  лет ж и з н и .

Ж ена , тещ а .

Д о р о го го  Л АВ Р О В А  Н ино - П родается н е д о стр о е н н ы й  
лая Г р и го р ь е в и ч а  по зд ра вля- га р а ж  в р а й о н е  ко л ьц е во й  
ем с д нем  р о ж д е н и я . Ж елэ- д оро ги . О бращ аться : уЯ.
ем здо ровья , счастья .

Д р узь я  -м о н т а ж н и ки .
Т р у б н и ко в . 48-6, кВ. 28 пос
ле 17 часов.

П АССАЖ И РСКО Е АВТОПРЕДПРИЯТИ6  прини
мает групповы е заявки на автобусы по  о б сл уж и 
ванию культурно-м ассовы х м ероприятий в черте  
города и в пределах области за наличный и по 
безналичном у расчету.

За справкам и обращ аться по тел. 2-14-40.

К о л л е кти в  с тр о и те л ь н о -м о н та ж н о го  уп р а в л е н и я  
тр е ста  У р а л с т а л ь к о и с т р у к ц и я  гл у б о ко  с к о р б и т  и 
в ы р а ж а е т  соб олезнование  ро дн ы м  и  б л и з ки м  по  
по вод у  т р а ги ч е с к о й  ги б е л и  м о н т а ж н и к а

ВАЛ ЕЕВА
Раф аила И см агил ови чв .

Гороно , го р ко м  пр о ф со ю за  р а б о т н и ко в  просве- 
ш е н и я  и ко л л е кти в  уч и те л е й  ш к о л ы  №  15 глубо- 
к о  с к о р б я т  по  п о во д у  б езвр е м е н н о й  к о н ч и н ы  ве
те р а н а  п е д а го ги ч е с ко го  тр уд а

КА РА С Е ВО Й  
В еры  И ван овн ы

и в ы р а ж а ю т  и скр е н н е е  соболе зн ован и е  р о д н ы м  и 
б л и з к и м  п о ко й н о й .

К о л л е к ти в  це ха  № 10 Н о в о тр уб н о го  завода в ы 
р а ж а е т  гл уб о ко е  соб олезнование  м е х а н и к у  цеха  
К о п к о в у  Н и ко л а ю  П а в л о в и ч у  по  п о во д у  безвре
м е н н о й  к о н ч и н ы  ж е н ы

к о п к о в о и
Там ары  Н и ко л а е вн ы .
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